

Erscheint täglich  
früh 6<sup>½</sup> Uhr.

Redaktion und Expedition  
Johannstraße 8.

Sprechstunden der Redaktion:

Mittwochs 10—12 Uhr,

Freitagnachmittag 5—6 Uhr.

Die Redaktion empfängt Nachrichten nach 10 Uhr

für Redaktion und Verkauf.

Redakteur für die nächstfolgende

Nummer bestimmten Zeile oder zu

Bürgertagen bis 5 Uhr Nachmittags.

an Sonn- und Feiertagen bis 12 Uhr.

20 den Filialen für Inf.-Annahme:

Carl Steiner, Universitätsstraße 1.

Louis Höglund, Käthchenstraße 28, p.

sowie bis 12<sup>½</sup> Uhr.

# Leipziger Tageblatt

## und Anzeiger.

Organ für Politik, Localgeschäfte, Handels- und Geschäftsverkehr.

Jg. 352.

Freitag den 18. December 1885.

79. Jahrgang.

### Amtlicher Theil.

#### Bekanntmachung.

Die Radler-Zunft zu Leipzig beschäftigt die Radierung ihres Zunftverbandes und hat deshalb zum 20. g. 93 die Gewerbe-Connung für das deutsche Reich erforderliche Genehmigung der Königlichen Kreishauptmannschaft erlangt.

Weitere Bezugnahme auf §§. 93 und 94 der Gewerbe-Connung bringen wir den fraglichen Ausschreibung der Zunft-Zunft mit der Auflösung zur öffentlichen Kenntnis, etwaige Vorberungen an die genannte Connung binnen 4 Wochen und längstens bis zum 20. Januar 1886 bei der unterzeichneten Aufsichtsbehörde unter näherer Begehung der etwaigen Aufsichtsbehörde einzureichen, ohne sich zu gewünschen, daß die Zulassung der Connung werde genehmigt werden.

Leipzig, am 8. December 1885.

Der Rath der Stadt Leipzig.

Dr. Georgi. Dräglisch.

#### Bekanntmachung.

##### Weihnachts-Vöckereiverfahr.

Am Sonntag, den 20. December, sowie am ersten Weihnachtstag, werden die Vöckerei-Connahme- und Abgabestellen bei diesen Postämtern wie an den Weihnachten geöffnet sein.

Leipzig, den 16. December 1885.

Der Kaiserliche Ober-Pößdirector.

In Vertretung:

Galame.

#### Bekanntmachung.

Dieseljenigen Versender von Werbbriefen und Vöckerei-Connahmen, welche die Abfindung von Paketen und Werbemitteln mit bestimmten Eisenbahnen und Posttransporten usw. beabsichtigen, werden erwartet, während der Zeit vom 21. bis einschließlich 24. d. J. die betreffenden Sendungen mind. nach einer Stunde vor der gewöhnlich als Schluss der Einlieferung für die betreffenden Vöckereien festgesetzten Zeit zur Post zu geben, da die Fertigstellung der bezüglichen Vöckereien zur Abfindung während der vorbeschriebenen Tage, zur Herabhaltung von Störungen im Postdienstbetriebe, aus Auslast des gefeiererten Vöckereiverfahres um eine Stunde früher, als gewöhnlich erfolgen muß.

Leipzig, den 16. December 1885.

Der Kaiserliche Ober-Pößdirector.

In Vertretung:

Galame.

### Richtamtlicher Theil.

#### Die Inthronisation des Erzbischofs von Köln.

Noch langer Gedanke ist der ergiebliche Stuhl in Köln am 16. December durch einen von katholischer Seite übernommenen Nachfolger des durch rätselhaften Todes ermordeten Erzbischofs Melchers wiederbesetzt worden. Der heilige St. A. unter Entfaltung des ganzen, der katholischen Kirche zu Gebote stehenden Recht vollzogen worden und Groß- und Münsterbischöfchen, Vertreter des Altersklosters und Landrichter des Rheinprinzen, der Universität Bonn und der Stadt Köln haben dem katholischen Stuhl beigewohnt. Der heilige Einzug in Köln ist der neue Erzbischof vom Kaiser in Audienz empfangen worden und der Kultusminister von Hohenzollern veranstaltete zu Ehren des Würdenträgers des katholischen Stuhls eine feierliche, welchen sämmtliche preußische Staatsminister bewohnten. Nichts ist bekannt worden, um dem Erzbischof zu zeigen, mit wie großer Hochachtung ihm auch die Staatsregierung entgegenkommt, und die katholische Bevölkerung wird den Empfang mit großer Freude und Freude empfangen haben, daß ihre Religion in Preußen nicht nur gebaut ist, sondern daß deren Ausübung frei von jeder bestimmen Vorwegen geführten kann, daß sie in der Begegnung in jeder Beziehung gefördert wird, vorausgesetzt, daß die Heilige der Religion unter Formen des christlichen Glaubens durch die katholische Gemeinde nicht geführt wird. Die Staatsregierung in Preußen will nicht über die katholische Kirche herrschen, aber sie will sich auch nicht von ihr unterdrücken lassen, daß ist die Bedeutung des heimischen Kämpfes, welchen die preußische Staatsregierung gegen die katholische Kirche geführt hat und welcher nunmehr seinen Höhepunkt erreicht.

Erreich ist dies Ziel noch nicht, denn das Erzbistum Polen-Sachsen entbehrt noch des Oberhauptes, und gerade in dieser Erzbistum liegt die Katholizität ganz beherrschend hervor und verhindert. Der abgelegte Erzbischof Graf Ledebur wurde von den polnischen Bischöfen des Erzbistums Polen als Nachfolger des niedergeschaffenen Königreichs Polen gesucht, und die katholische Gemeinde dieser Provinz erhält seit langer Zeit ihre Hauptaufgabe in der Polonisierung des Landes. Diesen Befehlungen mit aller Kraft entgegengetreten, mögliche die preußische Staatsregierung gegen ein bestehendes Wahlrecht erkläre. Gegen andere Vorherrschaften verteidigt, oder Wegwesen, das sie an dem Reichsstaat rütteln wollen, überhaupt nicht laut geworden, und sie benennen doch gegen nicht zu verhindern. Das auch diesen Wahlrecht schweren Mängel anhalten und daß es in vielerlei Hinsicht zu betrüblichen und bezeugungsvergänglichen Erlebnissen gelte, das wird leichtlich aus vornehmlichster Seite nicht geleugnet werden. Vielleicht kann sogar erneut werden, wenn wir dieses vollkommen konservative Wahlrecht nicht beibehalten, so würde seine Einführung heute nur von ganz radikalen Politikern befürwortet werden. Allein das sind praktisch unvertragbare Erwägungen. Nachdem das Wahlrecht einmal gewählt ist und die Wahlen des Volks sich gewöhnt haben, so ist einen sehr wertvollen Besitz zu betrachten, wird von diesem Weißschiff niemals wieder die Rechte sein können.

Erdringt und unterdrückt wird. Solchen Verschreibungen der nationalen Verbündeten können wir im deutschen Reich nicht teilnehmen zwischen, wir wehren uns dagegen mit aller Kraft, und wenn auch Bischof Bismarck dazu die Initiative ergreift, so verdient er die Unterstützung aller Deutschen, welche auf ihre Nationalität Wert legen.

Es war eine offizielle Verordnung des Oberhauptes, nach Windhorst die Sode zu verbieten, als es durch die Ausweichungen russischer und österreichischer Polen aus Preußen

zu Unruhen der katholischen Religion verlebt wurden; so bald die katholischen politischen Nationalität in Preußen sich überwältigen als preußische Staatsangehörige und Polen

überwältigen als preußische Staatsange